



**Würtembergischer Tennis-Bund e.V.**  
WTB-Bezirk B Kocher-Rems-Murr

Würtembergischer Tennis-Bund e.V. | Bezirk B | Karl-Dangel-Str. 13 | 73432 Aalen

An alle  
Tennisvereine und -abteilungen im Bezirk B

**KLAUS BERNER**  
Referent für Regelkunde und Schiedsrichterwesen  
T: 0176-56896172  
E-Mail: regeln.bezB@wtb-tennis.de

Im März 2022

Sehr geehrte Vereinsfunktionär:innen, liebe Tennisfreund:innen,

auch das Tennisjahr 2021 wurde stark durch die Pandemie beeinflusst: Sehr viel planerische Unklarheit erforderte sehr hohe flexible Einsatzbereitschaft unserer Oberschiedsrichter:innen und Schiedsrichter:innen.

Zusammengefasst verdichteten sich alle Einsätze der Bundesligen, Regionalligen und auch unserer Verbandsspiele auf den Zeitraum, in dem die Pandemie Spiele zugelassen hat. Das bedeutet: gleich viel Einsätze für gleich viele Schiedsrichter:innen in einem stark verkürzten Zeitraum.

Durch großes Engagement konnten wir uns durch diese Situation durchmanövriren. Die Situation zeigte aber noch einmal ganz deutlich, woran wir schon seit vielen Jahren arbeiten: Wir haben viel zu wenige Oberschiedsrichter:innen und Schiedsrichter:innen.

Warum ist das so?

Ich bitte Sie alle, sich diese Frage selbst zu stellen und möchte zugleich appellieren: Wir brauchen Sie! Tragen Sie dazu bei, Turniere zu ermöglichen. Schauen Sie, ob Sie nicht auch in Ihrem Verein Mitglieder:innen für den Erwerb der Oberschiedsrichterlizenz gewinnen können. Ohne gut ausgestattetem Oberschiedsrichterpool in unserem Bezirk können nur wenige Turniere stattfinden. Wir alle können nur dann LK-Turniere spielen, wenn wir für jedes Turnier auch einen Oberschiedsrichter:in finden. Und diese:r muss irgendwo herkommen. Wer also LK-Turniere spielt, dessen Verein sollte auch Oberschiedsrichter:innen in den Pool entsenden. Bitte nehmen Sie dieses Thema in ihre Vereine und Vereinsvorstände hinein.

Und dies ist mein letzter Bericht als Referent für Regelkunde und Schiedsrichterwesen, da diese Position künftig nicht mehr im Bezirksrat vertreten ist. Für die Zusammenarbeit danke ich Ihnen. Bitte wenden Sie sich bei Fragen zur Regelkunde und zum Schiedsrichterwesen an die Bezirksratsmitglieder.

Für die Tennissaison 2022 wünsche ich allen Spieler:innen faire, spannende, erfolgreiche Spiele. Nur ein fair gewonnenes Spiel ist ein Erfolg!

Ihr  
Klaus Berner